

2 Politique

Arbre de Noël à la présidence de la République, hier Les cracks du primaire à l'honneur



Photo : Gildas Roméo Mouniémou

Un momentané du spectacle à la salle des banquets avec la chorale d'enfants de Gué-Gué...



Photo : Gildas Roméo Mouniémou

...apprécié par le couple présidentiel et les tout-petits

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

Ils étaient près de 600 à prendre part aux festivités que leur offrait, pour la circonstance, le couple présidentiel, à quelques jours de la célébration de la fête de la Nativité.

L'ESPLANADE du palais Rénovation transformée, hier après-midi, en un vaste village de Noël. Crèche géante, flocons de neige et traîneaux, etc., dominaient, dans un décor féerique, meublé également de sapins, jeux gonflables, d'animations, buffets, d'ateliers de maquillage et de sculpture sur ballon, ainsi que de mascottes et de cadeaux. C'est la magie de la fête de la Nativité qui s'y opérait, comme c'est d'ailleurs le cas chaque année.

La traditionnelle cérémonie de l'arbre de Noël à la présidence de la République déroulait le tapis rouge, cette fois-ci, aux cracks des établissements primaires publics et confessionnels de Libreville. En effet, ils étaient près de 600 à prendre part aux festi-



Photo : Gildas Roméo Mouniémou

L'une des nombreuses séances photographiques accordées par Sylvia Bongo Ondimba à ses hôtes

vités que leur offrait, pour la circonstance, le couple présidentiel, à quelques jours de la célébration de la naissance de l'enfant Jésus. Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et son épouse, Sylvia, entendaient, à leur manière, féliciter les élèves, les encourager à bien travailler, promouvoir l'excellence et couronner leurs efforts au cours de ce premier trimestre. Dans une ambiance très détendue, le chef de l'Etat et la première dame ont communiqué avec leurs hôtes, se joi-

gnant à eux dans la ferveur produite par le spectacle dans la salle des banquets avec les artistes Hurricane Vibes, Hajji et NG Bling, les groupes No Comment et Kiffra-L, et les chorales d'enfant de Gué-Gué. Les instants les plus émouvants ont été de voir le couple présidentiel chanter en chœur avec toutes les autres personnes les airs des chansons "Happy day" et "Igwe", exécutés en version acoustique par la chorale la Flamme divine, et se livrer, avec enthousiasme, à de multiples séances photos.

Voir ainsi le président de la République et son épouse en live constituait, pour ces tout-petits, des moments d'émerveillement. Se rapprocher d'eux aussi librement semblait même pour ces gamins relever du rêve. « Je suis très contente d'avoir touché le président et, surtout, de sortir du palais avec ce cadeau », s'est réjouie la petite Léa Mboumba Bivigou, 8 ans, élève à l'école catholique Notre-Dame des Apôtres. Pour les encadreurs, à l'exemple d'Irène Biyeghe Bi Ekome,

directrice de l'école publique de Plein-Ciel Bissegué, la cérémonie avait tout son sens, notamment dans la logique de soutenir les efforts de pédagogie et de créer l'émulation au sein des élèves. D'où la nécessité, pour Mme Ndombi Mickala de l'école publique de Mindoubé 1, d'avoir une pensée également à l'endroit de ceux qui diffusent ces savoirs : les enseignants.

Cette année, l'arbre de Noël à la présidence mettait l'éducation et l'excellence au centre de ses attractions, tout comme

en 2010 et en 2011, où le couple présidentiel avait reçu les meilleurs élèves des établissements publics de Libreville. En 2009, cette tradition est restée maintenue avec l'honneur fait à plus de 400 familles des 9 provinces travaillant depuis des années au sein de l'intendance des palais.

En 2012, c'était au tour des enfants vivant avec un handicap, 2013 et 2014, à l'endroit de la progéniture des personnels de défense et de santé, en guise d'encouragement à leurs parents.



Photo : Gildas Roméo Mouniémou

L'histoire de Noël racontée par Médard Mouélé, artiste comédien

Première édition des universités de l'Estuaire Réconciliation, cohésion et solidarité

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

LES universités de l'Estuaire, édition 2015, se sont tenues, samedi dernier, au stade de Nzeng-Ayong. Coordonnées par le premier vice-Premier ministre, Paul Biyoghe Mba, les dites assises qui avaient pour thème, "Réalités et perspectives de l'Estuaire pour la victoire d'Ali Bongo Ondimba en 2016", se sont déroulées dans la réconciliation, la cohésion et l'unité.

C'est autour de cet idéal qu'un dispositif nécessaire a été mis en place afin de se pencher, de manière ouverte et franche, sur les différents maux qui minent cette région. Notamment les problèmes liés à la politique, l'économie, le social, l'éducation et la formation, les infrastructures, la culture et la tradition et, bien évidemment, le contentieux et la né-



Photo : Adjai Ntoutoume

Paul Biyoghe Mba prône la réconciliation et la solidarité des ...

cessité de se réconcilier. Ces divers thèmes ont constitué les sept ateliers de ces universités. Le maire de Libreville, Rose Christiane Ossouka, a encouragé l'initiative de ses "frères" et "sœurs". Tout comme les représentants des jeunes, Augustin Boumah, et des femmes, Marie-Thérèse Vane. Pour sa part, le député du 6e arrondissement, Jean-Marie

Ntoutoume Essone a dressé un chapelet de doléances qui se résumait en la route, l'eau, l'électricité, les structures sanitaires pour son arrondissement. Par ailleurs, Paul Nang Obiang, au nom des cadres, a souligné le bien-fondé de cette rencontre au moment où, selon lui, "l'Estuaire sombre". « Quoi de plus normal que de lui rendre les honneurs dus à son rang et



Photo : Adjai Ntoutoume

... natifs de l'Estuaire.

de lui réserver, à tous les niveaux, un traitement digne de son glorieux passé». Et de s'indigner : « L'Estuaire a, depuis un certain temps, perdu les positions qu'elle occupait dans la haute administration, (...). Plus de la moitié de ses cadres ont été réduits au chômage. Ses élites se sentent écartés du chemin de la lumière». Et de regretter que l'Estuarien demeure lui-même, "le pre-

mier fossoyeur" de sa région. Fort de ces observations, le président de la coordination générale des universités de l'Estuaire a invité les siens à débattre avec franchise. Ceci, afin de trouver des voies et moyens favorisant le développement de leur province. Un développement qui passe "nécessairement" dira-t-il, par la réconciliation, la cohésion et la solidarité de ses fils et filles. «

C'est pourquoi, nous devons toujours nous surpasser, prendre de la hauteur, apporter notre modeste contribution lorsque les intérêts de notre espace vital sont en jeu, en l'occurrence, notre province, l'Estuaire», a dit Paul Biyoghe Mba.

Celui-ci a estimé que la solidarité reste la seule manière d'apporter plus de soutien à Ali Bongo Ondimba, « le jour où il nous demandera de contribuer (...), dans son action à la tête du Gabon».

Par ailleurs, tout en les invitant à s'exprimer librement, le président de la coordination générale a rassuré les Estuariens en leur promettant qu'il veillera à leur quiétude quant aux interventions des uns et des autres.

A en croire les organisateurs, les conclusions issues de cette rencontre seront transmises au président du parti, le Distingué camarade Ali Bongo Ondimba.